

第20回議会報告会アンケート結果

開催日：令和7年10月29日（水）15時50分～17時20分

開催場所：高砂市分庁舎2階 議場、第1・第2・第3委員会室

参加者：兵庫県立松陽高等学校 3年生6人、2年生5人、1年生6人 計17人
(アンケート回収：17枚)

1. 議場での説明、議員との意見交換会の時間について

ちょうどいい (14件)

長かった (0件)

短かった (3件)

ちょうどいい理由

- ・議員の方々と話すのが楽しくてあつというまででした！
- ・楽しく、高砂市について自分達の意見を受けてくれたから。
- ・有意義な時間になり、しっかりと意見を出すことができて良かった。
- ・自分が言った意見に対してとても興味を持って聞いてくださり意見がとても言いやすかったです。
- ・一人一人の意見を言う時間が確保されており、それぞれの考えについて皆で話せる時間があったのが良いと思います。

短かった理由

- ・議員の方が必死に回答をしてくださるので、もう少しお話を聞きたいと思ったからです。話したりなかったですし、もう少しお話を聞いて意見を出したかったです。
- ・楽しかったから時間が過ぎるのが早かったし、話していくとどんどん色々な話ができてたりなかったです。
- ・すごく楽しいお時間だったので、もっと詳しく話をしたかったです。

2. 今回の意見交換会で市政に対する興味が持てましたか。

持てた (12件)

少し持てた (5件)

どちらともいえない (0件)

持てた・少し持てた理由

- ・今までではもっとかた苦しい感じなのかなと思っていたんですがそんなこともなく興

味を持てました。

- ・大学も法学の道に進もうと決めていたから。市政の話がこれから的人生の役に立つと思うから。
- ・市のために頑張っていることがすごいと思い、少し興味を持てた。
- ・改善される点などがたくさん出てきたため。
- ・自分たちの意見がちゃんととおって、変わるというのを聞いて、変わるなら言ってみようかなという気持ちになりました。
- ・意外と近くにいるということが分かりました。
- ・私たちの意見とまた違う意見が聞けて、もっと知りたいと思ったからです。
- ・市民の意見をこのような形で反映させていただけたのは、ありがたいと感じています。

3. 18歳になればあなたは選挙に行きますか。

- | | |
|-------|---------|
| 必ず行く | (14 件) |
| 行かない | (0 件) |
| わからない | (3 件) |

必ず行く理由

- ・一票一票が大事だからです。
- ・自分の意見を持っているから、選挙に行って、反映してもらいたい。
- ・私たちの意見を聞いてもらえる唯一の機会だからです。
- ・自分もちゃんと政治に参加したいなと思いました。
- ・とても楽しかったです。こんな機会なかったのでめっちゃいい思い出になりました。
- 怖い人ばかりというイメージから優しくて面白いというイメージに変わりました。
- ・今回で興味が湧いたからです。
- ・市民として、少しでも意見を反映させるため。
- ・自分の生活に関わる内容も入ってくると思うから。
- ・今の意思の弱い日本を変えたい。

わからない理由

- ・予定が合うかわからないから。ネットでもしたい。
- ・選挙の情報についてどこで見れるか何が楽しいのかが分からないので行くかもわからないです。

4. 今回の議員との意見交換会についての感想をお聞かせください。

- ・始めのほうは、話さなかつたけど、話しやすい感じをだしてくれたので、話しやすかったです。自分が出した意見も尊重してくださり楽しかったです。良い機会をありが

とうございました。

- ・高砂市の改善案を議員のみなさんが積極的に聞いてくださって話しやすかったし、楽しかったです。またこういう場で議員のみなさんとお話したいなと思いました。ありがとうございました。
- ・議員といえば、厳しい、怖い、そういった人が多いのではないかと本日意見交換会をする前までドキドキしてたのですが、実際お会いしてみると、緊張がいつの間にかほどけたのでびっくりして、お話していくとても楽しかったです。
- ・初めて高砂市議員の人達とこうゆう体験をさせていただき、高砂への改善してほしいところを僕達のことばとして受けとめて前向きに考えてくれることに本当にありがとうございます。
- ・初めは少し緊張したけど、話していくうちに打ち解けてしっかりと意見を出して話せたので、とても良い時間になりました。ありがとうございました。
- ・とても楽しかったです。そして議員の方の貴重なご意見もあり、問題なく、意見の交換会が出来、よかったです。私たちの意見が反映されることを願い高砂市には期待したいと思います。
- ・自分たちの意見をしっかり聞いてくださりありがとうございました。とても貴重な時間で中々することのできないことを体験することができうれしかったです。これから高砂がもっとよいものになることを願っています。今日は本当にありがとうございました。
- ・少しの年齢差でも、思っている事が違ったので、たくさんの人の様々な意見を聴けてすごく楽しかったです。これからもたくさんのご活躍をお願いします！
- ・今までにない貴重な体験ができて良かったです。ありがとうございました。
- ・今回の意見交換会は、普段話すことのない議員の皆様との意見を交換し合えたことは、とても良い機会になったと思います。これからも政治に興味関心を向けていきます。本日はどうもありがとうございました。
- ・議員の人達がユーチューブなどで見た雰囲気と違って話しやすい人やおもしろい人が多くて楽しかった。
- ・はじめてのことでしたがとてもおもしろかったです。
- ・今回の議会で思ったことは、初めてこのような機会ができてほんと良かったです。緊張をしてあまり話すことができなかつたですが議員の人達と高砂がよりよくなるように色々な議題がでて貴重な時間になりました。ほんとにありがとうございました。
- ・とても楽しく話ができたのと、高校生が思っていることをはつきりと言えて、とても貴重な時間でした。あまりこういう機会なかったので、今回こういう機会があり、いい時間を過ごせました。ありがとうございました。
- ・とても貴重な時間を過ごしました。楽しかったです。今回の意見交換会で高砂により興味を持つことができました。ありがとうございました。

・高校生の一部の意見がしっかり言えて良かったです。これから高砂に活かせていたら良いなと思いました。貴重な時間でした。ありがとうございました。